
令和６年第１回滝川市議会定例会市政執行方針等に対する代表質問 
 質 問 順 位 １ 質 問 者 荒　木　文　一　議員

 件　　　　　名 項　　　　　目 要　　　　　　　　　　　　　旨 メ　　　　　　　　　　モ

 １．市政運営の基本的な

考え方

１．大規模災害対策について １．これまでタイムライン防災の導入のほか、訓練等の様々な対策を

実施していることについては、全国でも先進的な取組みであると認

識しています。能登半島地震は、地盤の隆起、生活に欠かせない道

路の歪み等これまでの大規模地震とは別の衝撃を我々に与えまし

た。震度７以上の大規模地震が起こらないと断言できる地域は日本

にはないとの専門家の意見がある中、市の建築物である建物につい

てさらなる耐震診断を行う必要性があるのではないかと思います

が、考えを伺います。

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．エネルギー価格、物価高騰対

策について

１．次年度において、国以外の市単独事業の政策としてその必要性を

含め、検討されるのか考えを伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 ３．駅周辺整備について １．長年の懸案であった「旧スマイルビル」の所有権を取得したこと

により、解体除却が可能となり、今後の危険性が解消されることに

ついては賛同します。次の基本計画に関し、市民意見の聴取につい

て触れられていますが、現在検討されている手法について伺いま

す。

 

 

 

 

 

 

 

 ４．市内バス路線の運行継続につ

いて

１．将来の安定的な運行継続に向け、現状考え得る課題として何があ

るのかを伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

１
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 ２．安心して子どもを育

み、学び、笑顔あふれ

るまち

１．第３期滝川市子ども・子育て

支援事業計画について

１．子ども・子育て支援法の規定に基づき、市町村の子ども・子育て

支援事業計画には、教育・保育提供区域を定めるものとされていま

すが、第３期滝川市子ども・子育て支援事業計画において、新たに

記載されるものと認識してよろしいか伺います。

 

 

 

 

 

 

 

 ２．不妊治療支援事業について １．助成対象の拡大は、評価されるべきと考えますが、需要を満たす

ことが可能なのか、考えを伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 ３．保育所における保育環境の向

上について

１．保育所業務支援システムの導入は、アナログな業務管理から脱却

し、保育士負担の軽減に供するものと思われますが、滝川中央保育

所の人員不足を含めた根本的な課題についてはどのように認識し

ているのかを伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ４．国學院大學北海道短期大学部

について

１．少子化に伴う大学、短大、専門学校等の事業再編が全国で起こっ

ています。次年度の学生確保の状況について、大学からの情報提供

があれば伺います。
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 件　　　　　名 項　　　　　目 要　　　　　　　　　　　　　旨 メ　　　　　　　　　　モ

 ５．滝川第一小学校の改築につい　 

　て

１．改築とは、一般的に「床面積を変えずに、間取りの変更など、構

造部分に工事範囲が及ぶこと」と定義されていると認識しますが、

滝川市公共施設個別施設計画前期計画には、新しく建設するとの記

述があります。新小学校基本構想では、どのような内容を考えてい

るのかを伺います。

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．総務文教常任委員会で示された「滝川市公共施設個別施設計画前

期計画の見直し」方針では、遅くとも令和11年度に建設に着手す

るとありますが、これが必ず担保されると考えてよろしいか伺いま

す。

 

 

 

 

 

 

 

 

 ６．滝川市Ｂ＆Ｇ海洋センターに

ついて

１．利用者の多さを含め、全国的にも誇れる滝川市Ｂ＆Ｇ海洋センタ

ーの新たな整備内容等について、現状で発することが可能な範囲で

伺います。

 

 

 

 

 

 

 

 ３．健康で、優しく、安

全に暮らせるまち

１．滝川市立病院について １．医師の働き方改革をはじめ、病院経営上のかじ取りが大変難しい

背景が存在します。特に自治体病院は民間病院と違い、医師報酬に

ついても柔軟な対応が基本的に難しいため、新年度の安定運営に懸

念があります。 

病床数の見直し等、大きな枠組みで何らかの変更を検討されてい

るのかを伺います。
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 ２．鳥獣被害対策について １．ヒグマ対策を念頭に猟銃免許等の取得を目的とした助成を実施す

るとのことですが、新たなハンターの担い手となる者が存在すると

想定されるのか考えを伺います。

 

 

 

 

 
 
 
 

 ４．元気で魅力ある産業

と、人が集うまち

１．農業の第三者経営継承につい　

　て

１．市内農業者の後継者不足に対応するための第三者経営継承に向け

た地域おこし協力隊員の確保に期待をしたいと考えますが、一方で

農家とのミスマッチなどの課題が個々の事情により存在すると思

われます。今後行政としてどこまで支援できるのか考えを伺いま

す。

 

 

 

 

 

 
 
 

 ２．Letara株式会社への支援に 
　ついて

１．どのような支援が考えられるのか、また、検討の余地があるのか

を伺います。

 
 
 
 
 
 
 

 ５．都市と農村が調和

し、便利で、快適なま

ち

１．空家等対策について １．保安上危険とされる特定空家について、調査結果を踏まえての今

後の対応について市の考えを伺います。 
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 ６．効率的な行財政運営　　

等 
 
 
 
 
 
 
 

１．ふるさと納税について １．制度改正による寄付金の減少により、大変厳しい状況となります

が、今後の対策について伺います。 
 
 
 
 
 

５


